
 
保安事務委員會  

 
待議事項一覽表  

(截至 2014年 5月 30日的情況 ) 
 

 建議的討論時間

 
1. 在消防處發展電腦系統以提供進階調派
後指引  
 

2014年 7月  

消防處計劃購置及發展一套提供國際認

可發問指引的電腦系統，以向緊急救護服

務召喚者提供更詳盡及全面的調派後指

引。政府當局計劃在向財務委員會提交有

關建議之前先諮詢事務委員會。  
 
 

 

2. 設立跨境轉運貨幣和不記名可轉讓票據
的申報和披露制度  
 

有待確定  

政府當局打算向事務委員會介紹，當局

設立跨境轉運貨幣和不記名可轉讓票據

的申報和披露制度的詳情，以落實財務行

動特別組織就打擊清洗黑錢及恐怖分子

融資活動的有關國際標準。  
 
 

 

3. 廣深港高速鐵路 (下稱 "高鐵 ")管制站的
"一地兩檢"安排  

 

有待運輸及  
房屋局確定  

此事項由郭榮鏗議員提出，他就此課題發

出的函件已於 2013年 2月 27日隨立法會
CB(2)707/12-13號文件送交委員參閱。在
2013年 3月 1日的會議上，委員同意在日後
的一次會議上討論此課題。委員又同意

邀請司法及法律事務委員會的委員及

律政司的代表參與此課題的討論。  
 
政府當局表示，高鐵管制站的 "一地兩檢 "
安排是運輸及房屋局牽頭負責的高鐵

工程項目的重要部分。該局會於適當時候
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 建議的討論時間

 
向交通事務委員會提供資料，述明該管制

站作為高鐵工程項目重要部分的 "一地
兩檢 "安排。  
 
 

4. 香港鄰近地方發生核事件時的應變計劃  
 

2014年 7月  

此項目由陳家洛議員於 2013年 10月 10日
提出，他關注核安全問題，以及香港鄰近

地方一旦發生核事件時政府當局有何

應變計劃。  
 
政府當局打算於適當時候向事務委員會

匯報相關的通報機制和應變計劃。  
 
 

 

5. 在香港使用軍事用地及實施《駐軍法》的
情況  

 

有待確定  

此項目由陳家洛議員於 2013年 10月 10日
提出。陳議員又在其 2013年 11月 27日的
來函 (立法會 CB(2)399/13-14(01)號文件 )
中建議討論在《駐軍法》下的法律責任。 
 
馮檢基議員在 2013年 10月 9日的立法會
會議上提出一項有關檢討軍事用地的

使用的質詢。  
 
公共申訴辦事處就有關當局擬將中環

海濱 "休憩用地 "改劃為 "軍事用途 "的事宜
作出的兩宗轉介，已於 2014年 1月 22日隨
立法會CB(2)745/13-14號文件送交委員。  
 
 

 

6. 與警方在區議會會議上執法有關的事宜  
 

有待確定  

此項目由涂謹申議員於 2014年 3月 18日
提出。  
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 建議的討論時間

 
7. 為警務人員提供槍械訓練  
 

有待確定  

此項目由涂謹申議員於 2014年 5月 13日
提出，他關注為警務人員提供的槍械訓練

內容，尤其是有關警務人員在何情況下才

可使用手槍方面的訓練。  
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